

C'est en 1663 — il y a près de deux siècles et demi ! — que la congrégation des hommes de Ville-Marie fut établie, par M. Dollier de Casson, supérieur du Séminaire. Son directeur actuel est M. Bédard, p. s. s.

Les cours publics de M. Arnould. — Ce n'est pas une nouvelle religieuse proprement dite, mais nous l'insérons ici volontiers, parce qu'il s'agit d'une question de haute éducation et que l'éducation intéresse la religion. M. Arnould, le professeur de littérature française à Laval, a commencé le mercredi, 7 novembre, la série de ses cours publics. Il traitera cette année, dans les dix conférences de la saison, de la *Légende des Siècles* de Victor Hugo. « Nous considérerons l'œuvre du maître — a-t-il exposé dès le début — à un triple point de vue : celui de la poésie, où nous aurons surtout à admirer ; celui de l'histoire, où nous aurons à faire des réserves ; et celui de la philosophie où nous aurons beaucoup à réfuter ». On saisit tout de suite dans quel esprit le distingué professeur se propose de développer son sujet. Tous les lettrés n'oublient pas qu'ils sont chrétiens.

Feu M. l'abbé L.-H. Lassalle. — A la maison « Saint-Antoine » de Saint-Hyacinthe, est décédé, le 8 novembre, M. l'abbé L.-H. Lassalle, prêtre depuis longtemps retiré du saint ministère. Il était né en 1833 à Yamaska. Ordonné le 18 octobre 1863, il fut d'abord occupé à l'évêché, puis vauqua au ministère à Sorel, à Belœil et à Saint-Césaire. Dès 1880, il dut renoncer à la carrière active et se résigner à souffrir de longues années les inconvénients de la maladie. C'était une figure bien connue dans les cercles ecclésiastiques, originale et sympathique. Il est mort à 73 ans. Son service et sa sépulture ont eu lieu à Saint-Hyacinthe, le 10 du courant.